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Édito

Chères Cordemaisiennes, Chers Cordemaisiens,

Je suis particulièrement heureux de vous présenter le nouveau magazine de la 
commune de Cordemais. L’arrivée de notre équipe municipale était l’occasion 
de l’adapter : nom, apparence, rubriques, périodicité... Il s’appelle désormais le 
« CORDEMAG’ », un condensé de « CORDEMAIS » et « MAGAZINE » et paraîtra 
trois fois par an. Je vous souhaite une bonne lecture !

L’amélioration de la situation semble se profiler et nous permet d’espérer un 
allègement conséquent des directives sanitaires, autant dans la vie de tous les 
jours que dans les activités professionnelles et de loisirs. Les employés com-
munaux et les élus, eux aussi, vont pouvoir œuvrer dans des conditions moins 
compliquées. Heureusement, les réunions en visio et le télétravail, même si la 
distance freine un peu la spontanéité, nous ont permis de continuer à agir. Les 
projets ont avancé. Vous pourrez en avoir un aperçu dans les pages qui suivent.

Nous avons, entre autre, amorcé une réflexion sur l’aménagement de notre 
centre-bourg pour lui apporter un nouveau dynamisme et offrir un cadre de 
vie de qualité, accueillant et pratique pour tous les Cordemaisiens. Le projet 
« Cœur de Bourg » n’est en rien défini : il est à co-construire ensemble. Pour 
cela, nous avons besoin de votre implication. Je vous invite donc à répondre au 
questionnaire sur le sujet (que vous trouverez dans les commerces, les lieux 
publics ou sur le site internet de la commune) et à participer aux ateliers qui 
reprendront à la rentrée.

Le Conseil des Sages et le Conseil des Jeunes, que nous voulons mettre en 
place en automne, est aussi un projet participatif. Le but est de créer du lien in-
tergénérationnel et valoriser les idées, les envies et avis de nos aînés, comme 
de nos jeunes. Aussi, nous lançons un appel à tous nos anciens et nos jeunes 
intéressés pour poser leur candidature à ces instances citoyennes. Le dossier, 
consacré à ce sujet, vous expliquera comment procéder.

En attendant la rentrée qui s’annonce bien remplie, l’ensemble de l’équipe 
municipale et moi-même vous souhaitons un très bel été.

Daniel GUILLÉ,
Maire de Cordemais

«

«
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ACTUS EN IMAGES

La commune a investi dans des poubelles pu-
bliques plus écologiques et ergonomiques. Jean-
Paul CHATELLIER et Jean-Claude DUIGOU, les agents 
chargés de la propreté, ont participé au projet. 
13 poubelles identiques ont été choisies. Elles dis-
posent d’une porte fermée à clef, pour pouvoir mettre 
et retirer le sac plus facilement et plus hygiénique-
ment. « Et elles sont bien cloisonnées : un socle des-
sous pour empêcher les rongeurs d’y accéder et un 
dessus pour éviter l’accumulation d’eau de pluie » 
apprécient-ils. Les services Techniques les ont eux-
mêmes installées dans les endroits où le public est 
susceptible de générer des déchets : les aires de jeux 
et de pique-nique, le port, les abords des plans d’eau... 
« Nous espérons retrouver moins de détritus au sol main-
tenant… ». Alors, à vous de bien viser afin de respecter 
notre belle commune !

Les poubelles font les belles...

Début juillet, Émilie CHAPALAIN, adjointe à la Vie sco-
laire, Enfance, Jeunesse, s’est rendue dans les classes 
de CM2 des deux écoles de Cordemais pour remettre à 
chaque élève une calculatrice scientifique, offerte par 
la commune. Au total, une soixantaine d’enfants était 
concernée. « Ce cadeau accompagnera les élèves pen-
dant toute leur scolarité au collège. C’est aussi un geste 
à l’intention des familles, car cette calculatrice figure sur 
la liste des fournitures scolaires demandées. Les enfants 
étaient très enthousiastes » se réjouit-elle. « Certains se 
sont empressés de la sortir de son emballage pour l’es-
sayer ». En complément, le Département offrira égale-
ment un dictionnaire à chaque élève faisant sa rentrée 
en 6ème. De quoi donner un petit coup de pouce à nos 
futurs collégiens !

Des élèves impatients de calculer

Nos abeilles ont déménagé
En avril, Monsieur THIERCELIN, l’apiculteur qui inter-
vient pour l’Union des Apiculteurs de Loire-Atlantique 
(UNAPLA), avec qui la commune a signé une convention, 
a déplacé les deux ruches communales installées au plan 
d’eau de la Côte depuis 2014. « La production de miel 
avait baissé, il fallait trouver un autre environnement » 
explique Alison GUÉMENÉ, responsable de l’Agenda 21 de 
Cordemais. Le choix s’est arrêté sur une parcelle le long du 
chemin de l’étier, proche des gîtes de la Chaussée. « L’en-
droit est bien exposé, riche en diversité d’essences floristiques 
et idéalement placé près d’un sous-bois ». Les ruches sont 
visibles du chemin de halage et la route à proximité facilite la 
manutention pour l’apiculteur lors de ses visites de contrôle 
ou l’extraction du miel. D’ailleurs, quelques jours après il 
est venu installer une grille à reine. « C’est un dispositif 
fait de maillages destiné à empêcher la reine de pondre dans 
les hausses afin de laisser plus de place aux ouvrières, plus 
petites, pour stocker du miel ». La récolte devrait se faire 
durant l’été.
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Samedi 8 mai 2021, Daniel GUILLÉ, Maire de Cordemais, accompagné de Didier CHAUVIÈRE, 
Thierry GADAIS et Franck CLOUET, Adjoints, et 2 porte-drapeaux de l’Union Nationale des 
Combattants, a commémoré la signature de la Libération de la Poche de Saint-Nazaire et 
la fin de la guerre 39/45. La cérémonie a débuté rue des Sables, par un dépôt de gerbes 
devant la plaque commémorative de la Libération de la Poche de Saint-Nazaire, apposée 

sur la maison qui appartenait 
à la famille Moisan. Puis Daniel 
GUILLÉ a rappelé les faits histo-
riques qui se sont déroulés en ce 
lieu le 8 mai 1945. Ensuite, la délégation 
s’est rendue au cimetière de Cordemais, pour un second 
dépôt de gerbes et moment de recueillement devant les 
deux monuments aux morts, afin de rendre hommage aux 
femmes et aux hommes morts pour la France. Le Maire a 
lu le message que Geneviève DARRIEUSSECQ, secrétaire 
d’État auprès de la ministre des armées, a adressé à tous les 
Français en ce jour de mémoire collective, avant d’ajou-
ter ses propres mots. « La paix est un bien précieux (…) 
préservons-la ensemble » a t-il rappelé.

La cérémonie du 8 mai sur la chaîne YouTube

Le 7 avril dernier, elles étaient 34, de 7 à 11 ans, réunies sur le terrain du stade Alexandre Loger à Cordemais. 
Encadrées par Christine DOUILLARD et Elodie SOULLARD, de l’Animation Sportive Départementale et quelques 
bénévoles des clubs locaux, notamment du Temple Cordemais Football Club, elles ont participé à un après-midi 
foot 100% filles. « Il s’agissait de leur donner un temps privilégié entre elles pour découvrir ce sport culturellement 
masculin » informe Christine DOUILLARD. « Il est vrai que dans la cour d’école, par exemple, elles sont rarement 
admises dans l’équipe des garçons. La mixité est 
difficile dans le sport ! » ajoute t-elle. Par petit 
groupe, en tenant compte des restrictions sa-
nitaires, elles ont participé à plusieurs ateliers 
autour du ballon rond : « du tir, du drible, des 
jeux d’opposition et de maîtrise individuelle 
du ballon, mais pas de match afin de respec-
ter les gestes barrières » précise Christine 
DOUILLARD. Malgré les contraintes, l’opération 
a été un succès : « un questionnaire leur a été 
remis à l’issue de l’activité et les retours sont 
très positifs » se réjouit t-elle. « Cela donne en-
vie de réitérer l’expérience, pourquoi pas à plus 
grande échelle ». Souhaitant avoir suscité des 
vocations, Christine DOUILLARD espère que cer-
taines jeunes filles continueront l’aventure en 
s’inscrivant dans un club de foot à la rentrée.

Du foot entre filles
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La commémoration ayant eu lieu en petit comité en raison de la situation sanitaire, les élus ont souhaité 
que les Cordemaisiens puissent la découvrir en images. Aussi, il est possible de visionner les deux cérémo-
nies d’hommage sur la chaîne YouTube de la commune.



ZOOM SUR...

Dès 2018, tous les points lumineux de Cordemais ont été 
recensés et analysés afin d’avoir une vue plus globale 
de l’éclairage de nuit. Suite à cette étude, la commune 
a équipé ses armoires commandant l’éclairage public 
d’horloges astronomiques annuelles autonomes, pour un 
montant d’environ 16 000 €. Grâce à ce système conçu 
géo-localement pour permettre une programmation 
précise, les lampadaires s’allument plus tard et s’éteignent 
plus tôt, assurant déjà des économies annuelles.
De plus, depuis le 1er novembre 2019, seules les artères 
principales, dont celles équipées de caméras de vidéopro-
tection, sont éclairées toute la nuit. Les autres rues restent 
dans le noir de 23h00 à 5h00 du matin, en respectant le 
parcours de vie et la cohérence de sommeil de la majorité 
des riverains.
Après une année de fonctionnement, le résultat est 
probant : 33 % de réduction de consommation sur l’éclai-
rage public, soit un gain d’environ 9 500 €/an.
Afin de poursuivre ses actions pour réduire la consom-
mation de son éclairage public, la commune a construit 
un projet pluriannuel d’investissement, en lien avec le 
SYDELA (Syndicat d’Électrification de Loire Atlantique). 
Un Schéma Directeur d’Aménagement Lumière est en 
cours d’élaboration afin de définir les grandes orientations 
en matière d’éclairage public ; le but étant de remplacer, 
petit à petit, le matériel vétuste par des lampadaires « nou-
velle génération » type LED, peu énergivores, à luminosi-
té dimensionnée, afin de diminuer également la pollution 
visuelle. Des travaux dans ce sens ont déjà commencé 
dans certaines rues.

La commune engage une réflexion d’aménagement de son centre-bourg pour lui apporter 
un nouveau dynamisme et offrir un cadre de vie de qualité, accueillant et pratique pour tous 
les Cordemaisiens. Aussi, elle s’est inscrite dans le programme d’action « Cœur de Bourg ». 
Il s’agit d’une démarche pluriannuelle en faveur de la revitalisation des centres-bourgs lancée 
par le Conseil Départemental. Après étude de sa candidature, Cordemais a été sélectionnée 
dans la liste des bourgs éligibles à ce programme. Afin d’assurer le suivi des démarches locales, 
organiser des réunions participatives et communiquer sur la valorisation du projet auprès de la 
population, un comité a été mis en place, épaulé par Loire-Atlantique Développement. Pour co-construire ce projet, la 
commune a besoin des idées, des envies et de l’implication des acteurs locaux et habitants de Cordemais pour que 
celui-ci soit le reflet de valeurs partagées par tous. Aussi, les élus vous invitent à répondre à l’enquête « CORDEMAIS : 
Quel bourg pour quelle commune demain ? » via le questionnaire qui est à votre disposition dans les endroits habi-
tuels où vous trouvez votre Info’hebdo, ou en ligne dans les actualités du site www.cordemais.fr
Des ateliers participatifs auront lieu à la rentrée. Ils seront annoncés dans l’Info hebdo et sur le site de la commune.

Coeur de Bourg :
un projet à co-constuire ensemble !
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Éclairage public :
33 % de consommation en moins
Depuis quelques années, la commune s’est lancée à la chasse au gaspillage d’énergie. Dans cette optique, elle a étudié 
la gestion différenciée de son éclairage public, synonyme d’économie d’énergie, de diminution de pollution lumineuse et 
de baisse des coûts.



Depuis le 1er avril, les Cordemaisiens peuvent bénéficier d’un ser-
vice de portage de repas en liaison froide assuré par DOMIREPAS.
Le tarif de chaque repas est de 10,25 €/personne et de 9,85 €/ 
personne pour une commande en couple. Le CCAS de Cordemais 
prend en charge 4 € par repas. Ce service est possible tous les jours.

Afin de réduire le montant des factures d’énergie, notamment 
d’électricité, des résidents des foyers locatifs, la commune a décidé 
d’entreprendre la rénovation de chaque logement entre deux loca-
taires (isolation, changement des chauffages, réfection de la salle 
de bain et de la cuisine…). « À ce jour, il reste environ 5 logements sur 
18 nécessitant encore de gros travaux » informe Lydie RETAILLEAU, 
4ème Adjointe et Vice-présidente du Centre Communal d’Action 
Sociale (CCAS) de Cordemais.
Mais si ces rénovations peuvent contribuer, seules elles n’ont qu’un 
impact limité sur les économies d’énergie. C’est le constat établi 
par Léa GUIHARD, stagiaire en 3ème année de « Conseillère en Écono-
mie Sociale et Familiale » au CCAS de Cordemais, suite à son étude 
sur les habitudes de vie et consommations énergétiques auprès de 
quelques locataires. Après avoir travaillé sur la problématique, elle 
a proposé, en partenariat avec EDF Solidarité, une opération de sen-
sibilisation.

Lydie RETAILLEAU et Emilie 
MAHOT, responsable du CCAS, 
accompagnées de Léa GUIHARD, 
se sont déplacées chez les rési-
dents afin de leur remettre un 
kit Energie Solidarité. « Le but 
était de leur proposer quelques 
actions simples qui permettent 
de faire des économies, mais en 
aucun cas les forcer à quoi que 
ce soit » informe Emilie MAHOT. 

« Nous avons reçu un excellent accueil ; ils étaient toutefois déçus de 
nous laisser sur le pas de la porte en raison de la situation sanitaire ». 
Dans le kit, les locataires ont pu découvrir des conseils sur les éco-
gestes, ainsi que divers accessoires pour lutter contre le gaspillage. 
« Ils étaient interrogatifs devant certains objets, mais dans l’ensemble 
ils ont montré de l’intérêt » précise la responsable du CCAS. Afin de 
connaître le résultat de cette opération, un petit diagnostic sera 
effectué lors d’un temps convivial avec les résidents.

Nos séniors dans l’air du temps

Des éco-gestes pour des économies

Portage de repas
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Pour vous inscrire, contactez directement DOMIREPAS 
au 02 40 19 68 79 ou à secretariat.domirepas@orange.fr 

Site Internet : www.domirepas.fr 
Pour tout renseignement, prenez contact avec le 

CCAS de Cordemais.

Machine à laver : remplir le 
tambour au maximum, laver son 
linge à 30°C et faire tourner 
pendant les heures creuses
= 2 fois moins d’énergie

Toilette : tirer la chasse d’eau en appuyant 
sur le petit bouton au lieu du grand
= 3 litres d’eau économisés

Chauffage : baisser le chauffage de 20°C à 
19°C = 7% d’économie ; en cas d’absence, 
baisser le chauffage à 17°C

Réfrigérateur : dégivrer 
régulièrement votre réfrigérateur
= 30 à 60 % d’économie d’énergie

Cuisson : couvrir casserole et 
poêle pendant la cuisson
= 4 fois moins d’électricité 
ou de gaz consommé

Robinet : utiliser un mousseur 
= 30 à 50 % d’économie d’eau

Douche : 15 minutes sous la douche
= 225 litres d’eau,
soit un coût de 1,60 € 

Ampoule : installer des ampoules 
basse consommation
= durée de vie 8 fois plus longue 
et 80 % d’économie

Des gestes simples
pour des économies
d’énergie



Pendant l’arrêt des activités, la section Pétanque de 
l’ASC a effectuer des travaux d’amélioration de son 

terrain, dans le respect des gestes barrières.

L’activité théâtre de l’ACLC a 
proposé des cours en extérieur.
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L A VIE ASSOCIAT IVE

Un coup d’arrêt violent
Le premier confinement a pris tout le monde de court. 
« Nous nous sommes retrouvés dans un flou total et un 
peu démunis » avoue Frédéric GUICHARD, le président 
de l’Association Sportive Cordemaisienne. « Nous avons 
d’abord pensé à la sécurité des adhérents et du person-
nel. Les activités se sont arrêtées et les employés ont été 
mis en chômage partiel ». Pour l’Association Culturelle 
et de Loisirs de Cordemais, cela a été l’occasion de tes-
ter la visio : « nous avons essayé de maintenir, autant que 
possible, les cours avec des alternatives pédagogiques » 
explique Thibaut KRZEWINA, responsable des activités 
et coordinateur pédagogique. « Cependant, tous les en-
seignements ne s’y prêtent pas et certains adhérents et 
professeurs n’avaient pas le matériel ou la connexion 
suffisante ». Ghislaine GUINEL, présidente du Club des 
Anciens, a veillé au bien être de ses adhérents, surtout les 
personnes isolées : « je les ai tous appelés régulièrement 
pour prendre des nouvelles ». Car le plus important, pour 
toutes les associations, était de garder un lien. Dans cette 
optique, Thibaut KRZEWINA a lancé « Les produits confi-
nés », des petits films sur la vie des adhérents confinés : 
« cela a vraiment bien fonctionné. Nous avons réussi à 
monter plusieurs épisodes ».

Une reprise en demi-teinte
Bien entendu, entre les confinements quelques activités 
ont repris, mais dans des conditions particulières : « il 
a fallu s’adapter aux directives qui, souvent, variaient se-
lon qu’elles émanaient de telle ou telle instance… Tout le 
monde n’avait pas la même interprétation et toutes les 

activités n’étaient pas logées à la même enseigne » 
regrette Frédéric GUICHARD. Même constat à l’ACLC : 
« il a fallu faire un énorme travail de veille juridique et 
ingurgiter des tonnes de textes qui changeaient quelques 
fois tous les jours, pour savoir ce qu’il était possible de 
faire » insiste Thibaut KRZEWINA. Et tout cela devenait 
très lourd pour les adhérents ; « mais dans l’ensemble, 
ils ont été plutôt compréhensifs » s’accordent-ils à dire. 
En automne, le Club des Anciens a même réussi à orga-
niser un repas et une sortie : « dans des règles sanitaires 
très strictes » insiste Ghislaine GUINEL. « Les adhérents 
étaient ravis. Mais après, tout s’est arrêté. Les gens étaient 
inquiets ».

Un retour à la normale très attendu
« Au début, les adhérents étaient motivés ; nous pen-
sions tous que cela ne durerait pas… Mais, au bout d’un 
an, certains ont décroché » constate Thibaut KRZEWINA. 
Cependant, quelques activités culturelles et sportives 
ont réussi à rétablir des cours, soit en visio, soit en 
extérieur. « Les adhérents et les professeurs ont attendu 
avec impatience la réouverture des salles municipales » 
exposent d’une même voix les trois associations. À la 
rentrée, un bilan sera fait entre les adhérents qui conti-
nuent, ceux qui arrêtent, ainsi que le coût financier de 
toute cette histoire. « Nous savons que nous pouvons 
compter sur le soutien de la commune » assurent-ils tous 
les trois. Heureusement, de bonnes choses sont ressor-
ties de cette aventure, comme par exemple à l’ACLC où le 
talent de quelques élèves, notamment en musique, s’est 
révélé en visio : « la possibilité de continuer quelques 
cours de cette manière est étudiée ». Et surtout, des liens 
forts ont été créés, différemment, mais ils resteront…

Les associations et la situation sanitaire :
une question d’adaptabilité

Depuis un peu plus d’un an, nous vivons tous une période compliquée. À l’heure où la situation sanitaire semble 
s’améliorer, voyons comment les associations se sont adaptées…
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Sport

Des ceintures noires 
bien méritées

Tois jeunes karatékas de l’Association 
Sportive Cordemaisienne viennent d’ob-
tenir leur ceinture noire en passant avec 
succès  leur 1ère Dan. Bravo à Alexandre 
BLANCHARD, Lilian GAILLOU et Hugo 
BLANCHARD pour leur réussite ! Un bel 
exemple de courage et de persévérance 
dans une saison compliquée en raison du 
contexte sanitaire.   

1 binôme pour 3 disciplines

Du Basket à Cordemais

Il n’y avait pas de sport collectif à l’Association Sportive Cordemaisienne, c’est désor-
mais chose faite. Romain LANGLET est le responsable de la nouvelle section Basket. 

« Cordemais remplissait tous les critères pour s’implanter : pas de club et une salle adé-
quat ». L’ASC Basket souhaite engager en championnat départemental, dès la ren-
trée, deux équipes : « les séniors masculins qui seront la vitrine du club et les U15 qui 
représenteront son avenir », explique t-il. Bien entendu, le club entraînera tous les 
intéressés à partir de 5 ans et pourra engager d’autres équipes en fonction de l’ef-

fectif. Des séances « basket plaisir, santé et tonic » accueilleront aussi les personnes 
qui souhaitent pratiquer, mais sans compétition.

Le triathlon est un sport complet qui 
comporte 3 disciplines : la natation, 

le vélo et la course à pied. Après 
10 ans à la tête de la section 
« Cormaris Triathlon » de l’Asso-
ciation Sportive Cordemaisienne, 
Chuong Pham-Minh a passé le 
relai. Delphine MENAGER et 

Richard LANCELEUR, forts de leur 
bonne entente et de leur pratique 

de ce sport, forment un binôme de res-
ponsables soucieux du club et de ses 

adhérents : « notre priorité, en autre, est la sécurité, surtout sur 
le vélo. D’ailleurs, chaque membre a reçu un gilet jaune floqué 
à son nom » expliquent-ils. Même si le club compte désormais 
150 adhérents et anime une école 2 étoiles, récompensant 
l’encadrement de qualité dispensé, ils n’oublient pas l’essentiel : 
« nous souhaitons garder l’ambiance familiale qui caractérise 
avant tout Cormaris Triathlon Athlétisme ».

Contacts :
Delphine MENAGER au 06 75 13 71 64
Richard LANCELEUR au 06 29 33 56 98
Mail : cormaristriathlon@gmail.com

Renseignements et inscriptions :
Romain LANGLET

au 06 80 61 29 46
ou à ascordemaisbasket@gmail.fr 
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L A VIE ASSOCIAT IVE

Culture

Lever de rideau au théâtre

Que serait le printemps sans les hirondelles ?

En raison du contexte sanitaire, l’Association 
Culturelle et de Loisirs de Cordemais a été 
contrainte d’annuler sa dernière programma-
tion. Depuis peu, les lieux culturels sont enfin 
autorisés à rouvrir. « Notre agenda débutera en 
octobre et se terminera en juin 2022 » se réjouit 
Stéphane GOUGAUD, président de l’ACLC. Cette 
saison se veut pluridisciplinaire, de style éclec-
tique, avec un mélange entre amateurs et profes-
sionnels : « nous avons essayé de répondre aux 
attentes des Cordemaisiens avec une programma-
tion moins élitiste afin que tout le monde y trouve son compte ». 
La pièce de théâtre « Comme une Ritournelle », jouée par l’atelier théâtre 
adultes, fera son retour sur la scène cordemaisienne. En ouverture, le groupe 
« The Greenings » se produira dans le cadre du festival « Celtomania ». 
Même si Stéphane GOUGAUD apprécie tous les spectacles à l’affiche, il 
avoue cependant avoir deux coups de cœur pour « NI BREL NI BARBARA » 
et « MARS ET VÉNUS » : « ce dernier spectacle nous a été chaudement recommandé 

par un adhérent ». Pour finir en beauté, « Printemps en fête » permettra à toutes les activités de l’ACLC de présenter, 
sur une période de trois semaines en juin, le travail de toute une année de création. Le président de l’association 
espère « que cette programmation apporte plaisir, découverte et l’envie de venir ou revenir au théâtre ».

Découvrez la programmation page 24 et retrouvez-la en détail sur
www.aclcordemais.fr et Facebook

Contact : ACLC au 02 40 57 78 09 ou à accueil@aclcordemais.fr 

C’est bien connu, les hirondelles annoncent le retour 
des beaux jours. Pourtant, Hubert DUGUÉ, ornithologue 
à l’Association pour la Connaissance et la Recherche 
Ornithologique Loire et Atlantique (ACROLA), dont le 
siège est basé à Cordemais, tire la sonnette d’alarme : 
« leur effectif diminue de façon catastrophique. Selon le 
Muséum national d’histoire naturelle de Paris, en 30 ans 
l’hirondelle rustique a perdu 42 % de sa population et l’hi-
rondelle des fenêtres 39 % ». Aussi, afin de vérifier si cette 
évolution se vérifie chez nous et mettre en place des me-
sures pour sa protection, l’ACROLA a lancé une opération 
de comptage de cet oiseau emblématique : « il s’agit d’un 
projet de science participative pour le recensement des 
nids afin de préciser les tendances de présence et de répar-
tition des hirondelles » explique Hubert DUGUÉ. 

Tous les habitants de Loire- 
Atlantique sont donc in-
vités à se connecter sur 
www.obsclic-acrola.fr 
et se laisser guider pour 
référencer le ou les nids 
qu’ils voient près de chez 
eux. « La participation 
du plus grand nombre est 
primordiale ! » insiste t-il. 
L’opération sera renouve-
lée et permettra de comparer 
les résultats d’une année sur 
l’autre. 

Environnement

    

Conseil des Sages & Conseil des Jeunes
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LE DOSSIER

Pour répondre à une totale transparence et dans la volonté d’associer toute la population dans le mon-
tage de projets importants, notre équipe municipale, dès sa campagne, a émis le souhait d’instaurer des 
instances participatives pour compléter les commissions des élus.

C’est dans cette optique qu’elle veut mettre en place un Conseil des Sages, « pour profiter de l’expé-
rience des aînés » et un Conseil des Jeunes, « pour regarder vers demain ». 

Ces deux instances, porte-paroles des Cordemaisiens, devront travailler sur des projets soumis par la 
commune, mais également faire leurs propres propositions. Si nécessaire, elles pourront se compléter 
et s’appuyer l’une sur l’autre. Chaque expérience, chaque avis, chaque idée émis au sein de ces deux 
entités seront considérés, étudiés, débattus et, dans la mesure du possible, mis en œuvre. 

Daniel GUILLÉ, Maire de Cordemais

    

Conseil des Sages & Conseil des Jeunes
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LE DOSSIER

Franck CLOUET, Adjoint aux Relations sociales, Conseil des Sages et monde agricole, sera l’élu réfé-
rent et représentera le Conseil Municipal au sein du Conseil des Sages. Il explique sa vision de cette 
entité et pourquoi sa mise en place est si importante pour lui…

« On vit tous avec un passé. Nos racines nous servent à avancer. C’est pourquoi il me semble pri-
mordial de pouvoir bénéficier de la réflexion et de l’expérience des aînés d’une commune. Il ne faut 
surtout pas considérer le Conseil des Sages comme un « Conseil de quartier » car il aura pour vocation la 
recherche de l’intérêt commun ; il permettra de donner la parole à toutes les générations et non pas uniquement 
celle des retraités et des séniors. Mais, bien sûr, des actions les concernant plus particulièrement pourront aussi être 
proposées. Les Sages auront à se prononcer sur des dossiers portés par la municipalité, mais pas seulement. Ils seront 
invités à s’approprier et défendre leurs propres idées. Mettre leur temps libre, leur mémoire, leurs compétences et 
leur savoir-faire au service des autres est une belle façon pour eux de rester actifs et solidaires, tout en effectuant un 
acte citoyen. » 

Les développements de la démocratie locale, qui reconnaît aux habitants le droit à être informés et à être consultés 
sur les décisions les concernant, offrent la possibilité et les moyens de participer pleinement à la vie de la commune. 
C’est dans ce contexte que s’organise un Conseil des Sages, dans un cadre tolérant et dépassant les clivages politiques.

Le Conseil des Sages est une instance consultative, 
de réflexion et de propositions, permettant aux 
séniors de jouer un rôle actif et déterminant 
dans la vie locale et aux élus municipaux de 
s’entourer de compétences et d’avis sur 
les projets structurant la commune. Il 
pourra également apporter du lien 
entre les organismes décideurs et 
les concitoyens.

Conseil des Sages

Création et articulation du Conseil des Sages

Définition
Il sera composé d’une dizaine de Cordemaisiens à la re-

traite. Le nombre impair sera obligatoire car les avis 
définitifs seront soumis au vote. La parité 

homme/femme sera recherchée autant 
que possible. Ses membres seront 

désignés par le Maire parmi les 
personnes qui se seront portées 

candidates auprès de la mairie. 
Ses membres seront élus pour 
une durée de 5 ans.

Composition

Fonctionnement
Le Conseil des Sages s’articule 
autour d’une Assemblée Plénière 
et de groupes de travail. L’Assem-
blée Plénière, qui se réunit environ 
3 fois par an au minimum, détermine les 
groupes de travail chargés d’étudier tel ou 
tel projet, et rend compte des différents travaux 
de ces derniers. Les propositions et avis du Conseil 
des Sages, validés en Assemblée Plénière, viendront 
naturellement éclairer le débat municipal.

Candidater
Pour pouvoir candidater, il faut 

remplir plusieurs conditions : 
habiter la commune et être ins-

crit(e) sur les listes électorales, 
être libéré(e) de toute activité pro-

fessionnelle, responsabilité politique 
ou syndicale et ne pas détenir le poste de 

président ou secrétaire au sein d’une association 
cordemaisienne (retrouvez l’appel à candidature dans 
« La tribune » page 27).

L’avis de Franck CLOUET
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La parole aux séniors...

Nous sommes allés à la rencontre de deux de nos aînés afin d’avoir leur 
sentiment sur le projet de Conseil des Sages, mais aussi sur l’évolution 
de la commune…

Geneviève LEMOING a vécu toute sa vie de femme à 
Cordemais : « j’ai rejoint mon mari, natif de Cordemais, 

il y a 73 ans. » Du changement, elle en a vu : « le 
goudron a remplacé les chemins… ». Ce qui l’a le plus 
marqué, ce sont les travaux d’installation des rails 
de chemin de fer qui ont précédé la construction de 

la centrale : « ça a débuté vers 1966 ; quel chantier ! ». 
Elle a côtoyé l’implication citoyenne grâce aux nom-

breux mandats de son mari, Jean LEMOING : « à l’époque, les femmes 
ne s’occupaient pas des affaires de la commune ; lorsque mon mari était 
à la mairie, je travaillais à la ferme ». Elle pense que c’est bien que 
des femmes puissent intégrer les assemblées, et notamment celle du 
Conseil des Sages : « mais pour moi, c’est un peu trop tard ! ». Cependant, 
elle ne manque pas d’idées pour améliorer la commune : « il manque des 
places de stationnement dans le bourg et il faudrait prévoir un accès di-
rect à la mairie ; la grande esplanade, c’est moderne mais pas pratique ».

Michel PRIOU, quant à lui, trouve l’idée de cette ins-
tance très intéressante : « mon oncle a été membre 
d’un Conseil des Sages pendant 20 ans et il m’en a 
toujours parlé en bien ». Pour lui, participer à une 
telle assemblée doit être très valorisant : « réaliser 
des choses importantes, agir pour le bien commun, 
amener son expérience professionnelle, associative… 
cela permet de se sentir utile et écouté ». La rencontre avec 
de nouveaux Cordemaisiens l’intéresse aussi : « on apprend toujours des 
autres ». Mais il est conscient que c’est un engagement sérieux « être 
membre représente un investissement certain et doit être un plaisir ; il faut 
aussi avoir du temps à donner ». L’environnement et le patrimoine sont 
des sujets qu’il souhaiterait que le Conseil des Sages aborde : « pour-
quoi pas, par exemple, organiser une grande opération nettoyage dans 
les marais, à l’échelle de la commune, avec la participation de tous les 
habitants et l’aide des associations ? »

Arrivé à la mairie 
de Cordemais en 
mars dernier, 
Baptiste
MEILLOUR est 
coordonnateur 
du temps de 
pause méridienne 
dans le Pôle Vie 
Scolaire, mais 
aussi futur anima-

teur du Conseil des Sages et du 
Conseil des Jeunes. « J’accompa-
gnerai les membres de ces deux 
instances pour les aider à exprimer 
et formaliser leurs avis et leurs 
idées, à mettre en place des outils 
pour échanger, agir, communiquer 
sur leurs actions et concrétiser 
leurs projets » explique t-il. Il sera 
également la passerelle entre 
les élus et les Conseils des Sages 
et des Jeunes : « je leur présen-
terai les dossiers qui émanent du 
Conseil Municipal et relayerai leurs 
avis et leurs propres idées auprès 
des élus ». Mais, bien entendu, 
les membres des deux Conseils 
pourront également défendre eux-
mêmes, au sein des commissions 
municipales, leurs projets impor-
tants. « J’aurai un rôle de régula-
teur. Mon but sera de faire en sorte 
que leurs souhaits et intentions 
deviennent réalité ! » conclut-il.

Un animateur
pour deux Conseils
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Conseil des Jeunes

La municipalité de Cordemais souhaite mettre en place un Conseil des Jeunes afin de donner la parole à ses jeunes 
concitoyens. Mais qu’est qu’un Conseil des Jeunes et comment fonctionne t-il ?

Conseil des Jeunes : mode d’emploi

C’est un rassemblement de plusieurs 
enfants de la commune. Ils sont élus, 
par les autres enfants de leur âge fré-
quentant les écoles de la commune, 
pour 2 ans en tant que conseillers et 
1 an en tant qu’ambassadeurs. Cette 
année supplémentaire permet de pas-
ser le relais aux nouveaux.

C’est quoi ?
Le Conseil des Jeunes 
permet aux enfants d’être 
entendus par les adultes 
qui ne sont pas forcément 
préoccupés par les mêmes 
sujets qu’eux. Les conseil-
lers pourront, au nom de 
tous les enfants, commu-
niquer leurs envies, leurs satisfactions ou expliquer 
leurs difficultés, proposer des idées… et, surtout, ils 
travailleront à mettre en place leurs propres projets. 
Ils pourront ainsi participer à des débats d’intérêt 
général.

À quoi ça sert ?

Il est créé sous la volonté des élus mu-
nicipaux de la commune. Les enfants 
intéressés pour devenir membre du 
Conseil des Jeunes doivent se porter 
candidat et faire campagne ; c’est-
à-dire qu’ils annoncent vouloir se 
présenter aux élections et commu-
niquent auprès des électeurs leurs 
motivations et leurs idées. 
Après la campagne 
électorale, des élec-
tions sont organi-
sées pour élire les 
Conseillers.

Comment est-il créé ?

Il suffit de résider à Cordemais et 
d’être en classe de CM1 ou CM2, 

soit à l’école Pierre et Marie 
Curie, soit à l’école Sainte- 

Anne. Chacun recevra une 
carte d’électeur qu’il de-
vra présenter le jour du 
vote avant de mettre son 
bulletin dans l’urne.

Qui peut être électeur ?Tous les enfants de Cordemais, élèves de 
CM1 et CM2 dans les deux écoles de la com-
mune pourront se présenter. Une informa-
tion aura lieu à la rentrée pour expliquer 
comment faire. Il faudra une autorisation 
parentale. L’animateur aidera les candidats 
à faire campagne en créant avec eux des 
supports de communication pour se faire 
connaître des électeurs et expliquer leurs 
motivations et leurs idées. 

Qui peut être candidat ?
Les élections auront lieu 
en Mairie, courant automne 
2021. Des explications se-
ront données aux élèves 
concernés à la rentrée, 
en même temps 
que leur sera re-
mise leur carte 
d’électeur.
Le but est d’ins-
taller le Conseil 
des Jeunes avant 
la fin de l’année.

Les élections ?

Les élus du Conseil des Jeunes 
se réunissent régulièrement 

en mairie ; ils étudient et 
émettent des avis sur les 
projets de la commune et 
proposent leurs idées. Pour 
réaliser leurs projets, ils 
sont aidés par un animateur 

et par un ou plusieurs élus 
municipaux. Les conseillers 

peuvent aussi participer aux cé-
rémonies ou événements officiels, 

comme la commémoration du 8 mai ou 
du 11 novembre, par exemple.

Comment ça marche ?

LE DOSSIER
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L’avis de Lydie RETAILLEAU

Lydie RETAILLEAU, Adjointe à la Solidarité, proximité des services publics, commerces, artisa-
nats et Conseil des Jeunes, tient particulièrement à la mise en place de cette assemblée. Elle 
explique pourquoi…

« Le Conseil des Jeunes permet aux enfants, qu’ils soient élus ou électeurs, d’exercer directe-
ment leur citoyenneté de façon active et ludique. L’idée est de leur donner un lieu d’échanges 
et de dialogues, de les intéresser et les impliquer dans le développement de leur commune, de 
leur montrer comment concrétiser un projet. Je souhaite qu’ils se sentent tous concernés, consultés et 
qu’ils comprennent que leur avis compte, qu’il est légitime.
Derrière cette instance participative, il y a un vrai enjeu d’éducation citoyenne. C’est un très bon outil pour leur 
apprendre le fonctionnement des institutions et la notion d’intérêt général, le tout dans le respect des opinions de 
chacun. C’est aussi un investissement sur le futur : rénover la vie démocratique pour inciter les jeunes à s’impliquer 
et à voter lorsqu’ils seront majeurs. »

Paroles de jeunes...

Comment les enfants voient leur commune ? Quelles améliorations auraient-ils à apporter ? Que leur évoque le Conseil 
des Jeunes ? Voici quelques réflexions de jeunes citoyens recueillies de-ci, de-là, sur la commune… 

Pour 

l’instant, 

y’a pas 

moyen de 

donner son 

avis !

Je voudrais créer 

un jardin 

extraordinnaire...
Le Conseil des Jeunes,

c’est une bonne idée pour 

rassembler les idées de 
tout le monde !

Pendant les vacances, 
j’ai ramassé des déchets 

dans la ville.
On pourrait faire ça avec 

tout le monde !

Je voudrais qu’on 

agrandisse le 

skatepark !

Il fa
udrait 

un 

restaurant 

dans 

le bourg.

Pendant le 
Conseil des Jeunes, 

on sera tous autour 
d’une table pour parler.

Il f
aut 

repeindre

le city park !

Moins 
d’immeubles

et d’habitats
à Cordemais.

Je voudrais 
protéger

les animaux 
des marais.

... et un

trampolin

park !
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L A VIE DE VOS COMMISSIONS

Vie associative, sport, culture et communication

Finances publiques et budgets communaux

Budget 2021

Entre envie et prudence

« Nous profiterons bientôt d’un espace associatif et culturel qui 
apportera de l’aisance aux associations et permettra aux 

habitants de la commune de découvrir de nouveaux 
artistes. Comme prévu lors de son étude préa-

lable, ce projet sera financé en partie par un 
emprunt estimé à 3,6 millions d’euros. C’est 

un choix qui permettra de conserver une 
capacité de financement pour les autres 

projets et demandes des habitants de 
la commune.
La transition écologique est inté-
grée de manière transverse dans 
chaque domaine. C’est un état d’es-
prit à adopter dans la réalisation de 
chaque projet.
Conformément à la volonté des élus, 
l’action sociale est valorisée par un 

budget en forte hausse.
Les foyers logements seront réhabi-

lités au fur et à mesure, selon les be-
soins, en conformité avec un programme 

de renforcement énergétique.
Les associations sont valorisées par le verse-

ment de subventions qui restent importantes 
et permettent aux habitants de profiter d’activités 

à des tarifs attractifs. »

Le graphique, ci-dessous, présente un extrait du budget 2021, par thématique. Ce 1er budget, réalisé et voté par la 
nouvelle équipe municipale, représente un premier volet du plan d’investissement de ce mandat. Pascale CORMERAIS, 
2ème Adjointe, vous en dresse les grandes lignes.

Didier CHAUVIÈRE, 1er Adjoint, admet qu’être chargé de 
l’événementiel en ce moment n’est pas chose aisée : 
« nous alternons entre envie et prudence et sommes sou-
mis aux directives gouvernementales qui varient en fonc-
tion de l’évolution du contexte sanitaire » explique t-il. 
« Notre préoccupation première reste la santé de nos 
concitoyens ». Aussi, beaucoup d’événements ont dû 
être reportés. « Avec l’amélioration de la situation, 
nous reprenons espoir. Le feu d’artifice du 13 juillet 
est, à l’heure actuelle, maintenu mais avec une jauge 
limitée de spectateurs. » D’autres manifestations sont 
prévues à la rentrée : le forum des associations, le 
4 septembre et l’exposition « Regards d’artistes » en 

novembre : « cette année, le forum des associations 
sera festif avec des numéros de cirque » précise t-il. 
« L’exposition sera une rétrospective des éditions précé-
dentes ». La manifestation sur laquelle la commission 
travaille d’arrache pied est « Vent de fête », prévue ini-
tialement en juin dernier et reportée en 2022. « Nous 
voulions que le public profite pleinement de ce moment 
de convivialité sur le port. Aussi, il nous a semblé plus rai-
sonnable de reporter la fête plutôt que la maintenir avec 
des contraintes sanitaires ». Et d’ajouter : « Nous donnons 
rendez-vous l’année prochaine à tous les Cordemaisiens 
pour une manifestation pleine de surprises ! ».
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Thym, menthe, romarin, sauge, cibou-
lette, persil, origan, oseille et basilic ont 
été plantés, rue du Pré aux Moines, au 
cœur du quartier des foyers logements 
pour séniors. Un sondage auprès des 
locataires a permis de sélectionner les 
plantes aromatiques les plus usitées. 
Les résidents peuvent se servir libre-
ment dans le massif créé et entretenu 
par le service Espaces Verts, et don-
ner à leurs plats différents parfums et 
saveurs.

Accompagné du maire, de quelques élus et du respon- 
sable des services techniques, Thierry GADAIS, 5ème 
Adjoint, a visité le chantier en cours d’avancement du 
futur espace associatif et culturel. Il a pu, avec ses 
collègues, déambuler dans les différents espaces et 
ainsi mieux visualiser les volumes et la disposition. 
« J’ai participé dès le début à l’élaboration du projet ; 
cette visite m’a permis de constater que le résultat sera 
parfaitement à la hauteur des attentes ». Le bâtiment, 
au style épuré, situé rue des Sports, comprendra 
plusieurs salles d’apprentissage et de pratiques pour 
les activités de l’Association Culturelle et de Loisirs 
de Cordemais (ACLC), ainsi que ses bureaux et ceux 
de l’Association Sportive Cordemaisienne (ASC). Ces 
locaux s’articuleront autour d’un hall, imaginé comme 
une grande ‘‘rue centrale’’, afin de favoriser les 
échanges et le partage. La salle de spectacle attenante 
pourra accueillir jusqu’à 285 personnes (contre 185 
actuellement pour le théâtre). « La livraison est prévue 
pour la fin de l’année ».

Le jardin du Prieuré, rue Saint-Samson, a été 
réaménagé avec la création d’un massif 

de 300 rosiers fragrants, de 3 genres 
différents : rosiers anciens, rosiers an- 
glais et rosiers à grandes fleurs de 
collection, répartis en une multitude 
de variétés. Des panneaux explicatifs 
aident à les reconnaître. Des arbres 

fruitiers invitent à la cueillette en 
libre service et l’aire de jeux s’est dotée 

d’un nouveau toboggan et d’une soucoupe 
sur ressort. Au fond du jardin, des narcisses 

poussent au printemps devant une zone colonisée par une vé-
gétation spontanée : « sur cette partie ou l’homme intervient peu, 
la nature reprend peu à peu ses droits en laissant apparaître des 
touches fleuries, comme sur le bord des routes ou des murets » 
explique Alexia ROUSSEAU, 6ème Adjointe. « Les fleurs des champs, 
si on leur laisse le temps de venir, participent au maintien de la 
biodiversité et à la survie des pollinisateurs sauvages ». 

Une visite très instructive

Point sur les travaux

Cohésion du territoire, bâtiments et infrastructures routières

Espaces végétalisés, transition écologique

Un jardin parfumé et naturel

Le projet relatif à la liaison douce entre le bourg et 
La Croix Morzel est entré en phase d’étude. Cet été, 
la réfection de la chaussée est prévue rue du Pré aux 
Moines et rue des Marais. De même, des travaux de 
réalisation des faux plafonds (isolation thermique et 
acoustique) seront entrepris dans 4 classes de l’école.

Un massif de plantes
aromatiques en libre service
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L A VIE DE NOS COMMISSIONS

Vie scolaire, enfance jeunesse

Dans l’assiette de vos enfants...

Cette année, un dossier a beaucoup occupé le responsable 
du restaurant scolaire et chef de cuisine Hervé MALVAUD  : 
le marché pour la fourniture et livraison des denrées 
alimentaires. « J’avais  inscrit, dans le cahier des charges, 
des critères environnementaux très précis car les élus et 
moi-même souhaitions que les fournisseurs proposent en 
majorité des produits locaux » explique t-il. « Cela me pa-
raît aussi important que la qualité ». Le pari semble réussi 
car les candidats retenus fournissent 86,6 % de produits 
français, dont 48,6 % en provenance de Bretagne et des 
Pays-de-la-Loire. Le reste vient essentiellement d’Europe. 
De plus, la loi EGalim impose à la restauration collec-
tive, entre autres mesures, 50 % de produits durables, 

dont 20 % de biologiques : 
« à Cordemais, nous avons 
largement dépassé cette 
directive puisque nous en 
sommes déjà, en 6 mois, 
à 47,5 % de bio » informe 
Hervé MALVAUD. « Nous tra-
vaillons avec plus de produits 
frais. Même si la préparation est plus 
longue, nous avons la garantie d’une certaine qualité ». 
Les 470 jeunes convives en moyenne tous les jours mé-
ritent bien cela !

Une matinée dégustation bien remplie

Une délégation, composée de deux élèves de chaque école, de 
deux mamans d’élèves et d’Émilie CHAPALAIN, 8ème Adjointe, 
avait pour mission de goûter des échantillons de nourriture 
proposés par les différents candidats au nouveau marché. 
« Il était indispensable que les enfants, les premiers concernés, 
donnent leurs avis et participent ainsi au choix final des four-
nisseurs » explique Hervé MALVAUD, responsable du restau-
rant scolaire et Chef de cuisine. « La présence des parents était 
aussi importante afin qu’ils puissent témoigner du sérieux avec 
lequel nous veillons à la qualité des produits que nous servons à 
leurs enfants ». Pour Émilie CHAPALAIN, cette dégustation était 
primordiale : « c’est une démarche qui permet aux enfants d’être 
acteurs de leur alimentation et non plus de simples consom-
mateurs » souligne t-elle. Après la séance, les notes de la dé-
légation ont été ajoutées à l’analyse : « le choix des enfants 
correspond en grande majorité à l’attribution du marché » se 
réjouit-elle. Une matinée bien remplie… et les ventres aussi 
pour nos « goûteurs » qui ont accompli leur mission avec beau-
coup de sérieux et de plaisir.

La Loi EGalim tire son nom des États 
Généraux de l’alimentation lancés en 
2017, qui avaient pour but, notamment, 
de rémunérer plus équitablement les 
producteurs et promouvoir une meil-
leure consommation. Elle a été votée 
en octobre 2018  (Loi n° 2018-938) et a 
pour objectifs de favoriser une alimen-
tation saine, sûre et durable pour tous, 
renforcer le bien-être animal, réduire le 
gaspillage et l’utilisation du plastique 
dans le domaine alimentaire et amélio-
rer les conditions sanitaires et environ-
nementales de production. 

Qu’est ce que
la Loi EGalim ?
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Forte de ses 15 ans d’expérience dans le do-
maine administratif, Sophie GUINÉE a créé 
SG OFFICE pour contribuer au bon fonction-
nement et développement des entreprises 
qui rencontrent un surcroît d’activité pour 
la gestion de leurs tâches administratives, 
un besoin de remplacement ponctuel... ou 
qui manquent de temps, tout simplement. 
« Je peux apporter mon aide dans divers do-
maines : administratif, commercial, comp-
table et gestion du personnel » indique 
t-elle. Elle intervient aussi auprès des 
associations, professions libérales, commer-
çants, artisans…

AU COEUR DE...

À la rencontre du nouveau directeur de la Centrale

Cuisine traditionnelle au bord de l’Ô
Sur le port de Cordemais, face aux bateaux amarrés, le restau-
rant « Au fil de l’Ô » a ouvert ses portes en juin dernier. Après 
une année très chaotique en raison de la situation sanitaire, 
il accueille de nouveau ses clients en terrasse et en salle. 
« Nous proposons de la cuisine traditionnelle avec des pro-
duits de Loire et de la mer, le tout dans un cadre exceptionnel » 
explique Loïc BAILLEUL, gérant. Pendant la fermeture obli-
gée, le restaurant a confectionné des pizzas maison en vente 
à emporter : « elles ont rencontré un tel succès, que nous avons 
le projet d’installer un distributeur à pizzas, rue de la Loire, qui 
fonctionnera les jours où il n’y aura pas d’offre similaire sur la 
commune ». Toute l’équipe vous attend pour profiter de ce 
petit bout de Cordemais idéalement situé, tous les midi du 
mercredi au dimanche et les vendredis et samedis soir : « il 
est conseillé de réserver ! » prévient Loïc BAILLEUL. Le bar, ou-

vert toute la journée les week-
ends, propose aussi des glaces. 

Né à Madrid, marié et père de deux enfants, Alfredo 
POBLADOR est diplômé de l’Université Polytechnique 
de Madrid où il a réalisé la dernière année de son cur-
sus à l’École Supérieure d’Ingénieurs de Marseille, dans 
le cadre du programme ERASMUS. Alfredo POBLADOR a 
réalisé toute sa carrière à EDF : en 1998, il a intégré la 
Direction de la Recherche pour travailler sur le dévelop-
pement d’outils de prévision et d’optimisation énergé-
tique des bâtiments. À partir de 2002, il a occupé diverses 
fonctions dans l’ingénierie et la production thermique. 
Après plusieurs missions à l’ingénierie, en 2009, il a in-
tégré la centrale de production thermique de Vitry sur 
Seine. En 2013, il a rejoint le Brésil et la filiale EDF Norte 
Fluminense comme Directeur des Opérations en charge 
de l’exploitation du Cycle Combiné Gaz 826 MW de 
Macaé, puis du barrage hydroélectrique 400 MW de 
Sinop Energia. 
« J’ai été honoré de prendre la direction de l’unité de 
production Cordemais-Le Havre » explique le directeur. 
« J’ai effectué une grande partie de mon parcours dans le 
thermique et ces centrales ont toujours été des références. 
La centrale de Cordemais contribue, comme l’ensemble des 
moyens de production thermique, à répondre aux variations 
de la demande d’électricité. Elle complète la fourniture 
d’électricité notamment pour les pointes de consommation 

du matin et du soir, ainsi que pour les pics de demande liés 
aux vagues de froid ou de forte chaleur, en respectant les 
enjeux de sécurité et de protection de l’environnement ». 
Il se dit attaché à la sécurité et à la performance et 
« plus particulièrement à la façon dont on choisit de tra-
vailler pour l’atteindre. Je suis convaincu que pour s’ins-
taller durablement dans l’amélioration continue, il faut 
construire sur des fondations solides, l’éthique, l’intégrité 
et les valeurs du groupe EDF : le respect, la solidarité et la 
responsabilité. Je crois à l’intelligence collective et à la 
prise de décisions dans la concertation. Je crois aux rap-
ports de confiance et à l’écoute : 
nous devons respecter les dif-
férences pour qu’elles de-
viennent une vraie force 
collective ».
Alors que la centrale de 
Cordemais a célébré son 
50ème anniversaire en 
décembre dernier, les 
équipes sont toujours 
mobilisées sur le projet 
innovant et écologique : 
ECOCOMBUST. Les enjeux ne 
manquent pas !

En septembre dernier, Alfredo POBLADOR a pris la direction de l’Unité de Production de Cordemais-Le Havre. Portrait 
de cet ingénieur de 48 ans.

Une assistante adminstrative
indépendante

SG OFFICE
Tel : 06 22 85 50 22

Email : contact@sgoffice.fr
Site Internet : www.sgoffice.fr

Restaurant « Au fil de l’Ô » 
02 28 02 31 79

aufildelo44360@orange.fr 
www.resto-aufildelo.fr

Visible aussi sur Facebook
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Une surveillance bienveillante

AU COEUR DE...

La Police Municipale

2 collègues unis pour la population

Le Maire est au cœur des dispositifs favorisant la tranquillité publique de sa commune. Daniel GUILLÉ en a fait un point 
important dans son programme. Aussi, depuis le début de son mandat, des dispositions ont été prises afin d’assurer, 
en matière de sécurité, la visibilité de la commune de jour comme de nuit, avec le recrutement d’un policier municipal, 
d’un Agent de Surveillance de la Voie Publique (ASVP) et l’emploi d’une société de surveillance. La vidéoprotection et 
la collaboration étroite avec la gendarmerie complètent ces mesures.

Laurent LAISEMENT, Brigadier Chef Principal, est policier 
municipal depuis 2007 : « je suis entré dans la fonction 
publique en 1990 en tant que responsable de restaurant 
collectif.  Mais je souhaitais m’investir d’avantage auprès 
de la population ; j’ai donc passé le concours de la police 
municipale » explique t-il. Au bout de 13 ans d’expérience 
à Trappes, dans les Yvelines, il a souhaité se rapprocher 
de sa famille et a donc postulé à Cordemais : « comparée 
à la ville d’où je viens, Cordemais est une commune tran-
quille où il fait bon vivre ! » 

C’est également l’avis de Brian BARDET, son collègue, 
Agent de Surveillance de la Voie Publique (ASVP). Après 
3 ans en tant qu’Adjoint de Sécurité à Mantes-la-Jolie, aus-
si dans les Yvelines, et 2 ans à Nantes (Waldeck-Rousseau) 
il recherchait un poste de proximité : « j’ai aussi été pom-
pier volontaire ; être au service des personnes a toujours 
été important pour moi » précise t-il. Tout en épaulant son 
collègue, il prépare, en parallèle, le concours de policier 
municipal afin d’évoluer dans sa carrière.

Depuis fin 2020, la société BUDO Sécurité intervient, à la demande de la commune, tous les vendredis et samedis soir, 
jusqu’à 4h00 du matin. André LANCIEN, 7ème Adjoint, dresse un premier bilan…

« L’équipe, composée de 2 personnes, dont un maître chien, est présente dans le bourg et ses alentours, les lotissements, 
aux abords des bâtiments publics et lieux les plus souvent fréquentés. Les agents de sécurité, maintenant connus des 
noctambules, ont réussi à engager un dialogue constructif avec certains jeunes et apaiser les tensions. Ils se parlent et un 
respect mutuel s’est installé. Les jeunes semblent suivre les recommandations des agents, comme, par exemple, ramasser 
les détritus qu’ils avaient tendance à jeter sur la voie publique. Les incivilités et les nuisances sonores ont diminué ; les 
riverains se plaignent beaucoup moins. De plus, les agents remontent, à la police municipale et à la gendarmerie, toute 
activité suspecte constatée lors de leurs rondes de nuit. C’est une collaboration très efficace. »

Au service des Cordemaisiens et de leur tranquillité, les deux agents pa-
trouillent sur la commune, interviennent sur des conflits de voisinage, par 

exemple, surveillent la voie publique, effectuent des recherches sur 
des voitures épaves, récupèrent les animaux domestiques errants... 

Toujours en étroite relation avec la gendarmerie, ils sont également 
habilités à faire des extractions vidéo. Cela est possible grâce aux 
13 caméras disséminées sur la commune, permettant 29 points de 
vue différents. Les images enregistrées ne sont gardées qu’un mois 
et ne sont consultables que sur réquisition judiciaire. « Dernière-
ment, nous avons pu aider la gendarmerie à retrouver une plaque mi-
néralogique suite à un flagrant délit de vol » indique Brian BARDET. 

« Nos attributions sont nombreuses et très diverses » conclut Laurent 
LAISEMENT.

Tranquillité publique, urbanisme et patrimoine
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Les compétences de
la police municipale

Sensibilisation des plus jeunes
à la sécurité routière

Placés sous l’autorité du maire, 
les agents de police municipale 
disposent de compétences de po-
lice administrative et de certaines 
compétences de police judiciaire 
définies par la loi, qu’ils exercent 
sous le contrôle du procureur de la 
République. 

Missions de police administrative :
• tâches relevant de la com-

pétence du maire en matière 
de prévention, surveillance, 
tranquillité, sécurité, salubrité 
publiques,

• exécution des arrêtés de police 
du maire,

• participation au fonctionne-
ment de la vidéoprotection de 
la voie publique.

Les compétences de police 
judiciaire :

• constater, par procès-verbal, les 
contraventions :
• aux arrêtés municipaux,
• aux dispositions du code de 

la route (selon une liste fixée 
par la loi),

• à différentes dispositions du 
code de la construction et 
de l’habitation, du code de 
l’environnement ou du code 
rural,

• relevé l’identité des contreve-
nants uniquement,

• en cas de flagrance, conduire 
le contrevenant à un officier de 
police judiciaire (gendarmerie),

• rétention du permis de 
conduire, en cas d’excès de 
vitesse dépassant de 40 km/h 
ou plus la limite maximale 
autorisée.

Leurs missions de police judiciaire 
excluent les actes d’enquêtes, la 
constatation des contraventions re-
latives à l’intégrité des personnes, 
les contrôles d’identité, l’exercice 
du maintien de l’ordre.

Les élèves de CM1/CM2 de l’école 
Pierre et Marie Curie et Sainte- 
Anne ont participé à deux jour-
nées très instructives sur la sé-
curité routière, organisées par la 
commune. La première a eu lieu le 
15 février, avec la piste d’édu-
cation routière ; la seconde, le 
6 mai, avec le Critérium du jeune 
Conducteur. À chaque fois, après 
une séance théorique autour de la 
sécurité, des panneaux de signali-
sation et du code de la route, les 
enfants ont pu passer à la pratique : 
à vélo pour la première anima-
tion, sur une piste installée dans 
la salle omnisport ; au volant d’une 
mini-voiture électrique, pour la 
seconde, sur le parking de l’hippo-
drome.

De ces deux expériences, les 
enfants sont repartis avec des 
connaissances, des recommanda-
tions et des cadeaux offerts par la 
commune : des cartes de 7 familles 
et un carnet de jeux, tous sur le 
thème de la sécurité routière.
Laurent LAISEMENT, policier mu-
nicipal et Brian BARDET, ASVP, 
ont assisté les animateurs des as-
sociations « Prévention routière 
Comité 44 » et « Automobile 
Club de l’Ouest » pendant ces 
deux journées. Pour eux, le bilan 
est très positif : « l’éducation des 
jeunes est primordiale en matière 
de sécurité routière et ces deux 
formules sont tout à fait adaptées 
à la formation des futurs piétons, 
cyclistes et conducteurs aguerris de 
demain ».
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1899 : Création de la Société des courses 
1900 : 1ère réunion hippique sur 
             la prairie du Pulaud
1937 : Les courses sont déplacées sur  
             l’île de la Calotte
1949 : Création de l’hippodrome sur 
             l’île de la Nation
1955 : 2 réunions annuelles 
             (Pâques et septembre)
1979 : Fermeture de l’hippodrome pour la  
             réalisation du parc à charbon EDF 
1980 : Déplacement temporaire sur 
             l’hippodrome de Savenay
1982 : Construction du nouvel hippodrome
1983 : 1ère réunion sur l’hippodrome de la Loire 
1984 : Passage à 4 réunions par an
1985 : Passage à 5 réunions par an 
             et début des qualifications
1988 : Passage à 6 puis à 8 réunions par an 
             et fusion avec la Société des courses 
             de Fay-de-Bretagne
1997 : Classement en 1ère catégorie 
             et 1ère réunion PMU
2001 : Premier Quinté (tous les 2 ans 
             en alternance avec Pontchâteau)

REPORTAGE

Le cheval, meilleur ami de Cordemais

120 ans d’hippisme

La société des Courses de Cordemais a 120 ans ! Un anniversaire qui se fête, surtout lorsqu’on sait que l’hippodrome 
de la Loire est une institution dans la commune, mais aussi dans le monde du cheval.

L’Histoire de Cordemais est étroitement liée au cheval. Com-
mune rurale, elle s’est intéressée très vite à l’élevage des 
trotteurs. En 1900, Cordemais connaît sa première course hip-
pique, sur la prairie de Pulaud, près de la Côte. Chaque mois 
d’août, après la fenaison, la piste éphémère est redessinée, les 
tribunes en bois remontées, pour l’unique course de l’année. 
En 1937, chevaux et parieurs émigrent sur l’île de la Calotte, 
jusqu’en 1949 où le premier hippodrome voit le jour sur l’île 
de la Nation. En 1980, l’extension de la centrale thermique 
oblige les courses à émigrer provisoirement à Savenay, en at-
tendant d’intégrer définitivement l’hippodrome de la Loire 
en 1983. Il est enfin équipé d’une piste moderne en sable de 
1 240 mètres de longueur ; tribunes, bâtiments et équipements 
sont construits progressivement. En 1997, son classement en 
1ère catégorie lui permet d’accueillir sa première réunion PMU 
et, en 2001, son premier Quinté. Maintenant, ce ne sont pas 
moins de 8 réunions (4 PHH + 4 Premium) et 13 séances de 
qualifications qui sont organisées par la Société des courses de 
Cordemais annuellement, et un Quinté tous les 2 ans.

Mis en service en septembre 1983, l’hippodrome de la Loire 
n’a cessé d’évoluer et de s’agrandir. Les investissements suc-
cessifs de la commune et de la Société des courses en font un 
« hippodrome phare » dans l’Ouest. Après la piste, les bâti-
ments (le restaurant panoramique, les tribunes et l’espace des 
commissaires et journalistes) ont été construits en 1999. Puis 
boxes et stalles sont venus compléter les équipements pour 
atteindre 75 boxes et 50 stalles en 2021. Le bar extérieur, 
« Le Picotin » voit le jour en 2003. Six ans plus tard, les jockeys 
bénéficient de vestiaires tout neufs.  En 2014, l’ensemble se 
refait une beauté et, en octobre 2015, l’hippodrome inaugure 
l’espace Jean Doucet, son nouveau hall des paris de 600 m2, 
équipé de téléviseurs et d’un rétroprojecteur permettant de 
diffuser les courses sur écran géant.

Courses hippiques du 13 août 1922 
sur la prairie de Pulaud.

Hippodrome
de l’île de la

Nation
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Un président tourné vers l’avenir

Des bénévoles indispensables

Hervé ROBERT tient, depuis 2019, les rênes 
de la Société des courses de Cordemais, 

succédant à Gérard FRENEAU qui, pen-
dant 20 ans, a donné énormément 
pour l’hippodrome de la Loire. Évo-
luant depuis longtemps dans le milieu 
hippique comme éleveur, propriétaire 

et même jockey amateur, il a fait ses 
armes de président à l’UNAT Ouest- 

Anjou-Maine pendant 12 ans. Après sa 
rencontre avec Gérard FRENEAU, il a d’abord 

intégré la société en tant que Vice-président et trésorier. 
Homme passionné, il se lance à fond dans ce qu’il entreprend. 
Sans renier le passé, sans lequel l’hippodrome ne serait pas 
ce qu’il est aujourd’hui, il est résolument tourné vers l’avenir : 
« nous espérons pouvoir programmer 2 ou 3 réunions Premium 
supplémentaires et accueillir une étape du Grand National du 
Trot dans les années à venir ». Il estime que les infrastruc-
tures méritent d’être mises en valeur et souhaite attirer une 
nouvelle clientèle : « nous avons le projet d’inscrire l’hippo-
drome de la Loire dans un parcours « touristique et de loisirs » 
autour du cheval, en associant d’autres acteurs locaux ».

« La Société des courses de Cordemais ne serait rien sans 
ses bénévoles » reconnaît volontiers Michel PRIOU, le Vice- 
Président. Pas moins de 52 femmes et hommes, dont 
27 Cordemaisiens, œuvrent sans compter, en amont, pendant 
et après les réunions hippiques. Cinq commissaires com-
plètent le nombre et quelques renforts viennent aider lors 
des journées chargées. « On a la chance d’avoir une super 
équipe homogène et bien équilibrée » insiste t-il. « Quel que 
soit le poste de chacun (entretien hebdomadaire, préparation 
de la piste, accueil du public, buvettes, ménage…), ils travaillent 
comme des pros, dans une très bonne ambiance ». La moyenne 
d’âge est de 65 ans ; certains, hélas, partiront bientôt à la 
« retraite ». Aussi, Michel PRIOU lance un appel : « Toutes les 
générations et compétences seront acceptées » indique t-il. 
« Être bénévole à la Société des courses, c’est un peu entrer 
dans une grande famille que l’on ne quitte jamais vraiment ».

Programmée initialement en 2020, la 
fête d’anniversaire aura lieu les 2 et 3 
octobre 2021. Le samedi sera réservé aux 
Sociétaires, aux Bénévoles, actuels et an-
ciens, aux annonceurs et aux entreprises : 
« c’est une façon de les récompenser de 
leur engagement et de leur fidélité » in-
dique le Président. Le dimanche, la jour-
née sera festive. « Nous accueillerons les 
représentants des collectivités, les invités 
du monde hippique et un public nombreux 
nous l’espérons. Tous les Cordemaisiens 
sont invités » De nombreuses animations 
gratuites pour tous sont prévues : balades 
en poneys, défilé de voitures de collection, 
danse western, la Fête des courses, une 
exposition sur l’histoire de la Société des 
courses et une paëlla géante à partager, 
sur réservation*. Des tables, installées en 
extérieur, permettront de manger confor-
tablement. Le restaurant panoramique 
proposera un menu plus traditionnel. « Il 
y aura de la musique, des promenades en 
calèches, des surprises … Nous voulons vrai-
ment que les gens s’amusent tout en profi-
tant des courses ».
Alors, Cordemaisiennes et Cordemaisiens, 
venez nombreux aider la Société des 
courses à souffler ses 120 bougies !

* Les réservations pour la paëlla et le restaurant 

panoramique seront ouvertes à la rentrée.

120 bougies 
à souffler

Sans des hommes passionnés et engagés à la 
tête de la Société des courses, celle-ci n’aurait 
jamais vu le jour et ne se serait pas dévelop-
pée. Ils méritent d’être cités en ce moment 
d’anniversaire.

1931 : M. Simon
1937 : M. F. Champeil 
Puis  M. Louis Fairand

1979 : M. Louis Tessier
1983 : M. Jean Doucet
1996 : M. Pierre Raffré

2002 : M. Gérard Fréneau
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Samedi 4 
 FORUM DES ASSOCIATIONS
  à l’espace Jean Doucet

Mercredi 29
 ESCAPE GAME mission pollinisateurs
  proposé par ESTUARIUM

Octobre 2021

Vendredi 1er et samedi 2
 ESCAPE GAME mission pollinisateurs
  organisé par ESTUARIUM

Dimanche 2
 120 ANS de la Sté des Courses
 Courses hippiques et Fête des courses
  proposées par la Sté des Courses

Samedi 9
 COURSES HIPPIQUES à l’hippodrome
  proposées par la Sté des Courses

Dimanche 10
 CORMARIS ODYSSÉE 2.0.
  Run & bike et Triathlon
  proposés par l’ASC 
                         Cormaris Triathlon

Samedi 16
 Escale CELTOMANIA
 « The Greenings » - musique
  proposée par l’ACLC au théâtre

Samedi 6 au dimanche 14 
 EXPOSITION « Regards d’artistes »
  à l’espace Jean Doucet

Samedi 20
 MARS & VENUS
 Théâtre comédie
  proposé par l’ACLC au théâtre

Dimanche 28
 COURSES HIPPIQUES à l’hippodrome
  proposées par la Sté des Courses

Décembre 2021

Samedi 20
 NI BREL, NI BARBARA
 Spectacle musical
  proposé par l’ACLC au théâtre

Toile « Mer sauvage » 
de Serge Doceul

Retrouvez le détail de tous ces événements sur 
www.cordemais.fr

Toute l’année 
Jeu de piste numérique à Cordemais
Escape game digital en libre accès
« Les escap’ades de Tom : le bateau du capitaine »
 proposé par l’Office de Tourisme 
 Estuaire et Sillon
 www.estuairesillontourisme.fr 



ÉTAT-CIVIL

Naissances

Mariages

27.01.20 : Alice CHARRIER 
15 rue du Moulin
04.02.20 : Emy GICQUEL 
8 rue Auguste Rodin

08.02.20 : Amaury TOMASZEK 
4 rue Auguste Rodin

21.02.20 : Louison DEBAERE – 17 rue des Bleuets
04.03.20 : Kyna GUÉNEAU – 3 rue de Touraine
23.04.20 : Tommy BOUTIN – 22 Le Louaré
04.05.20 : Inaya KALAI – 1 rue du Berceau
07.05.20 : Léon GUINET – 4 rue Dom Paulo
18.05.20 : Maxence LE GUILLOU 
      95 rue des Sables
14.06.20 : Cameron BAUD – 18 La Touche
18.06.20 : Alia OUARY DAGAN – 17 La Noé Durée
08.07.20 : Gautier MACOUIN – 18 rue du Calvaire
09.07.20 : Romy KOUCH – 18 rue Auguste Renoir
24.07.20 : James COROLLER – 15 Le Louaré
31.07.20 : Eliott ABELARD – 5 La Haie Mériais
31.07.20 : Eileen ABELARD – 5 La Haie Mériais
10.08.20 : Ewen HIBON – 1 rue Auguste Renoir
12.08.20 : Robin BATARD – 5 La Noé Durée
28.08.20 : Louis DANIEL – 25 bis La Folaine
01.11.20 : Chloé CLAREN – 20 rue Auguste Rodin
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25.04.20 : Fanny MELCHIADE 
et Jean-Christophe HAMON 
8 rue Auguste Renoir

11.07.20 : Stéphanie 
LE PIMPEC et Erwan LE MOUAL  

82 La Peille
22.08.20 : Gwendoline LESCURE  et Pierre 
       SEVESTRE – 11 rue de Vendée
03.10.20 : Bienvenue CERVANTEC  et Martial 
      SORIA – 5 La Herguenais
24.10.20 : Sophie GUÉRIN et Vincent 
      BOUANCHAUD – 32 rue Auguste Renoir
14.11.20 : Lorène BRIAND  et Olivier LE BOULEUX  
      8  bis rue du Calvaire

13.02.20 : René POLOUBINSKI (98 ans) 
EHPAD Le Prieuré

14.02.20 : Paulette MOISAN veuve 
BOITEAU (93 ans) – EHPAD Le Prieuré
18.02.20 : Colette GANDONNIÈRE veuve 

LEVRAULT (89 ans) – EHPAD Le Prieuré
21.02.20 : Bruno LABARRE (57 ans) 

1 Ter rue de la Gorge Sèche
25.02.20 : Auguste LEROY (86 ans) – 6 rue de la Loire
11.03.20 : Jean-Claude BODINEAU (73 ans) – 4 La Cernais
23.03.20 : Gilberte BOURNAT veuve MARY (97 ans)  
                    EHPAD Le Prieuré
26.03.20 : Simone LE GARREC veuve WENZEL (93 ans)                        
      EHPAD Le Prieuré
29.03.20 : Antoinette ROLLO épouse THÉBAUD (89 ans) –  
                    La Jannais des Douets
29.04.20 : Paulette DUBOST veuve DURAND (88 ans)   
      EHPAD Le Prieuré
29.04.20 : Chantal GOURDON (69 ans) – 19 La Noé Durée
22.05.20 : Jean BRETECHER (90 ans) – 4 La Basse Herlais
23.05.20 : Claude MARTIN (81 ans) 
      14 avenue des Quatre Vents
25.05.20 : Marie-Thérèse AGASSE veuve BOUTIN (79 ans)  
      EHPAD Le Prieuré
29.06.20 : Valentine BERNARD veuve DROUET (99 ans) 
      EHPAD Le Prieuré
14.07.20 : Agnès CHÉNEAU veuve ANGIBAUD (91 ans) 
      EHPAD Le Prieuré
16.07.20 : Thierry TOUBLANC (55 ans) 
      2 rue de la Gagnerie du Moulin
27.07.20 : Nathalie GASCOIN (50 ans) – 15 rue d’Appée
04.08.20 : Marie LORCY veuve CHARDONNEAU (86 ans) 
      EHPAD Le Prieuré
14.08.20 : Jean-Jacques MÉVEL (65 ans) 
      23 rue du Sillon 
19.08.20 : Muriel JUBIEN (57 ans) – 10 rue d’Anjou
23.08.20 : Suzanne LAURENT veuve MARTIN (84 ans) 
       EHPAD Le Prieuré
30.08.20 : Ernest MÉCHINEAU (96 ans) – EHPAD Le Prieuré
20.09.20 : Bernard SEGARD (92 ans) – EHPAD Le Prieuré
04.10.20 : Mauricette CHARRON veuve PRINTEMS (97 ans)  
      EHPAD Le Prieuré
05.10.20 : Jeannette PORTEFAIX veuve BEIGEAUD (74 ans)  
      EHPAD Le Prieuré
23.10.20 : Marguerite GÉLAN veuve FLÉ (98 ans) 
      EHPAD Le Prieuré
02.11.20 : André BARRAS (80 ans) – EHPAD Le Prieuré
07.11.20 : Odette ROIGNANT veuve HUBY (90 ans) 
      EHPAD Le Prieuré
18.11.20 : Maria BROHAN veuve POULAIN (85 ans) 
      EHPAD Le Prieuré

Décès

L’état-civil 2021 sera publié dans le prochain 
magazine municipal.



L A TRIBUNE

Cordemaisiennes, Cordemaisiens, voilà un an que nous sommes élus et pour la première fois, alors 
que c’est une obligation légale, nous avons la possibilité de nous adresser à vous sur les supports 
officiels.

Dans les actes, depuis un an, quoi que le maire en dise, les conditions du dialogue ne sont pas 
instaurées. Ça n’est pas notre vision de la démocratie.

Sachant qu’elles ne seraient pas prises en compte et que les citoyens ne pourraient pas entendre 
nos propositions, ni les retrouver retranscrites dans les comptes-rendus officiels, nous avons boy-
cotté deux fois le conseil municipal.

Sur le fond, aujourd’hui nous avons des inquiétudes sur la ‘gestion prudente’ des finances : 
la mairie s’apprête à contracter un emprunt.

Pour aller plus loin, rejoignez-nous sur reinventonscordemais.fr

Tribune de l’opposition

Tribune de la majorité

En 2020, vous avez en large majorité décidé de nous faire confiance et de soutenir les projets 
portés par notre équipe.

Malgré le contexte sanitaire, ces derniers mois ont été riches en actions, avec l’avancée de plu-
sieurs projets structurants : le développement des liaisons douces, la mise en place de dispositifs 
assurant la tranquillité publique, l’implication de la commune dans le projet « 1001 gares » pour 
valoriser la Croix Morzel, la rénovation des villages en lien avec les riverains, mais aussi l’initiation 
du projet « Cœur de Bourg », qui a été retenu par le département.

Il fera l’objet d’une grande consultation de la population afin que nous puissions, ensemble, réin-
venter notre commune.

Car la concertation citoyenne est, et restera toujours, au cœur de notre fonctionnement.
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Conseil des Sages

Devenez membre du Conseil des Sages !

Le Conseil des Sages est une instance participative ouverte aux personnes âgées de la commune, 
inscrites sur les listes électorales, libérées de toute activité professionnelle, responsabilité poli-
tique ou syndicale et n’exerçant ni le poste de président ni de secrétaire au sein d’une association 
cordemaisienne.

Si vous souhaitez mettre votre temps libre, vos compétences, votre expérience, vos idées… au 
service de la communauté et vous engager pour l’intérêt général, 
posez votre candidature au Conseil des Sages de Cordemais.

Pour cela, vous êtes invité(e) à adresser votre lettre de mo-
tivation à Monsieur le Maire, soit par courrier, soit par mail à 
mairie@cordemais.fr
L’attention sera également portée sur la répartition géographie et 
sociologique.

Conseil des Jeunes

Tu seras en CM1 ou CM2 dans une école de Cordemais à la rentrée 
de septembre ? Alors cette information te concerne !

Si la vie de ta commune t’intéresse, si tu souhaites être le porte-pa-
role de tes camarades, si tu as des idées pour améliorer le bien-
être des habitants de Cordemais, si tu as l’esprit d’équipe et aime 
échanger… DEVIENS MEMBRE DU CONSEIL DES JEUNES !

En septembre prochain, une information sera faite dans chaque 
classe concernée pour t’expliquer comment tu pourras te porter 
candidat(e) et/ou comment tu pourras élire les membres du Conseil des Jeunes qui seront chargés 
de représenter tous les enfants de ta commune auprès de la municipalité.

Alors rendez-vous à la rentrée et, en attendant, tous les élus de Cordemais te souhaitent de très 
bonnes vacances !
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AVIS AUX PHOTOGRAPHES AMATEURS...
Envoyez vos photos sur le thème « votre été à Cordemais » à comexterne@cordemais.fr 

et l’une d’elle sera peut-être dans le prochain magazine municipal ou dans la lettre 
d’information envoyée tous les vendredis via le site Internet...

Facebook : Ville Cordemais

Instagram : mairiecordemais

Twitter : @MCordemais

YouTube : Mairie Cordemais

Site : www.cordemais.fr

MAIRIE DE CORDEMAIS
Avenue des Quatre Vents 

44360 Cordemais
Téléphone. : 02 40 57 85 18

Fax: 02 40 57 80 70
Email : mairie@cordemais.fr


